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本报讯（记者 郑磊 实习生 孙亚文）
“在爱情角里，我收获了一份美满的爱
情，谢谢阿姨的美意，提前祝你们过年
好……”昨日，一封来自日本的越洋信，
牵出一段儿感人的“爱情角”故事，故事
的主角是咱郑州 4 位热心老人，3 年多
来她们义务当起红娘，让 500 多对儿新
人搭上“爱情班车”。

“我的资料登记好了吗？”“这个姑娘
在哪儿上班啊，我能否和她联系?”在郑州
市委东侧的小游园内，十几名市民在游园
入口处登记区咨询，不少市民在相亲区翻
看挂在树枝上的征婚信息卡片。小游园

有个浪漫的名字：“爱情角”，每到双休日
上午，“爱情角”就会免费开放，“义务红娘
征婚联谊会”准时上演。

活动组织者是4位热心退休老人，因
看到离婚、忙于工作耽误婚姻大事的大有
人在，就想为他们营造一个交流的空间。

“从20岁到80多岁，来征婚的哪个年龄段
都有。”曾如芳告诉记者，目前共有 4000
多人登记，其中男士1427人，女士近2000
人，老年组近千人，其中还有十几名外国
人。“这封感谢信就是一位移居日本的吴
姓华人写的，他就是在‘爱情角’里邂逅一
位郑州姑娘，后来喜结连理一起去了日

本。”毛玉雪表示，她们不为赢利，是真心
想为有缘男女牵条红线。为此，她们还作
了详细分工：曾如芳负责登记征婚者信
息，她负责青年组，董芳和王敏则是中老
年组“爱情顾问”。

老人坦言，虽然得到众多市民肯定，
但中间也出现不少“插曲”：一些目的不纯
的婚介所、婚托儿打着征婚名义偷取征婚
者资料，“钓”征婚者请客吃饭、购物埋单
等。遇上这事儿，老人们就据理力争，有
时还会起冲突，甚至会闹到派出所。为保
护征婚者利益，她们便建立会员制，征婚
者的联系方式不再公开悬挂，征婚者持本

人有效证件登记后（交10元钱）得到一张
会员证，这才有资格查阅中意者电话。董
芳给记者算了一笔账：档案册、会员证工
本费、电话费，每个征婚者10元钱刚刚够
用，为省钱他们四处搜集旧挂历纸制作卡
片。“尽管遇到各种麻烦，但我们丝毫不会
退缩。”她说，每次新人送来照片、喜糖时
她们特有成就感，觉得所有付出都值。

如今，光征婚者资料就塞满 20 个档
案本，红娘们操心的是如何增加人手、培
养接班人。“替人牵线可是个琐碎工作，只
要有人愿意无私奉献，我们就把心得、经
验全部教给她，一起为有缘人搭桥牵线。”

本报讯（记者 王影）“吴
根生？是的，就是我们厂的
退休职工。”辗转几日，记者
终于找到驻马店年近八旬老
人一直惦念的干儿子吴根
生，但由于仅留的号码一直
无人接听，寻找陷入停顿。

本报报道了年近八旬老
人寻找失去联系36年干儿子
吴根生后，一些热心市民打
来电话提供线索，但都没有
结果。为完成老人心愿，记
者按照老人女儿贺世英提供

的线索，联系到郑州电缆厂，
该厂办公室人员确认，贺世
英回忆中的信封落款地址＊
＊电缆厂，应该就是郑州电
缆厂，因为当时郑州只有这
一家电缆厂。随后，记者从
原郑州电缆厂人力资源姚姓
部长的口中了解到，老人寻
找的吴根生应该就是郑州电
缆厂的退休职工，但现居何
处却无从得知，记录的一个
号码无人接听。希望知情人
士提供线索。

本报讯（记者 郑磊 通讯
员 孙广华）商贩当街摆夜市
摊儿，低温下的油汤泼洒路面
让不少市民“中招儿”摔伤。

“你们快来瞧瞧，这儿的
‘油汤路’结冰后，一会儿就摔
倒十几个路人。”昨日一大早，
桐柏路巡防队员孙广华致电
本报热线，称桐柏路与煤仓北
街交叉口桐柏集贸市场附近，
一到晚上就摆满夜市摊，泼在
路面上的泔水油结冰摔伤路
人的问题日益显著。

接市民反映，记者随即
赶往桐柏集贸市场门口一探
究竟：只见路面油光发亮，踩
上去甚至会粘鞋。从此处骑

车路过的行人一不小心就摔
得人仰马翻。记者估摸一
下，10 时至 11 时，该路口就
有 20多位路人“中招儿”，个
别市民摔得不轻。“受害者”
张先生非常气愤，现场拨打
110报警。

特巡警赶到现场后将摔
倒行人扶起，并在路口站起
岗，情况才有所好转。之后，
桐柏路巡防队员巡逻至此，
他们从附近商户借了一把铁
锨，把饭店铲出的煤渣垫到
路面上，这才缓解险情。巡
防队员告诉记者，这种情况
已经持续很长时间，希望有
关部门能尽快解决此事。

本报讯（记者 王影）“跑了三
四家银行竟没兑换来一张新钱，
给孙子的压岁钱就图个新。”春节
马上就到了，不少市民为给晚辈
封红包图吉祥，高高兴兴到银行
兑换新币，不料被告知新币短缺
不能兑换。

昨日，市民王先生从银行提
取 5000 元现金，并表示，希望能

兑换些面值分别为100元、50元、
10元、5元的新钱，不料却被告知
新币短缺，暂时不能兑换。随后，
王先生跑遍桐柏路、陇海路、建设
路等附近的多家银行网点，均被
告知“没有新钱换”，对于王先生
问及具体兑换时间，银行工作人
员都称“很难说”。王先生告诉记
者，兑换成新钱给孩子发压岁钱，

是人之常情，希望银行能够更加
人性化服务。

随后，记者咨询市区部分银
行营业网点，由于新币暂时未能
入库，目前很多兑换压岁钱的市
民愿望难以成为现实，一般年三
十前有望到库。招商银行桐柏路
支行工作人员称，新钱往年都是
大年三十到库，确实紧张。在工
商银行陇海路支行华淮分理处，
记者了解到相同的情况。而建设
银行桐柏路支行工作人员则表
示，目前新钱存量不多，主要针对
VIP客户兑换。

4位热心老人撑起“爱情角”

油汤泼路面 行人频摔伤

老人的干儿子有下落
电话联系不上 请知情人帮忙

压岁钱新币兑换紧
银行：年三十前有望到库
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帮你问问 为你跑跑 替你办办

本报讯（记者 宋晔 文/
图）市民张先生收藏了一块
重达7吨的巨型加拿大碧玉，
这块碧玉是他 3年前去加拿
大考察时购买的，今年春节
前才运回郑州。

昨日上午，在张先生家
中，记者见到了这块碧玉，远
远看去，这块碧玉就像一块
巨大的淡青色的石头，外表
披着一层风化尘，并无特别
之处，用小钢锤敲去上面的
浮土之后，能看到光洁、细
腻、凝脂般的躯体。这块玉
长 2.23 米、宽 2.20 米、高 1.4

米，重达7吨（如图）。
谈到这块碧玉的来历，

张先生说，此玉是他3年前去
加拿大考察时发现的，由于
自己平时喜欢收藏玉石，并
且对玉石有一些了解，看到
这么大的碧玉非常喜欢，经
过再三考虑，最终花巨资购
得。

购买这块重达 7 吨的玉
石之后，运输成了大问题，
为 此 ，张 先 生 颇 费 一 番 周
折，花了 3 年的时间才把它
运回郑州，其中光运费就花
了十万多元。

本报讯（记者 陈亚洲 通
讯员 朱震）2 月 1 日至 2 月 7
日，市长电话受理指挥系统
接到电话786个，合理解决交
通隐患问题。其中，对市内
废弃破损的 382 根线杆进行
整治，目前已累计修缮清理
了200余根。

在市长电话室受理的群
众反映中，废弃破损线杆对
市民生活环境影响和出行安
全构成威胁的反映较多。

据统计，市区内共有无
人认领的废弃破损线杆 382
根，其中破损且存在危险的
线 杆 75 根 ，废 弃 线 杆 297
根。对此，市长电话经过调

查整理，并提出解决意见和
建议。按照市领导批示，市
长电话和市城市管理局召集
各通讯公司、郑州供电公司，
逐项进行调查摸底和产权确
认。各相关单位已在规定期
限内，完成对权属明确的120
根线杆的修缮和清理工作。
对未得到产权确认的废弃线
杆，市城市管理局成立专门
清理队，对其集中清理，现已
清理80余根。

截至目前，市城市管理
局已修缮清理 200 余根破损
线杆，对剩余无主破损线杆，
力争在 3月底前完成修缮和
清理任务。

集中修缮市区破损线杆

7吨重碧玉落户郑州

本报讯（记者 裴其娟）今年我市城市
管理工作将以畅通工程为重点，完成11处
积水点改造和南阳路等主干道大修改造，推
进中心区跨线桥、火车站西出口广场、人行
天桥等建设。昨日，市城市管理局2010年
年度工作会议上传出的信息，令人对今年的
城市管理工作充满期待。

据介绍，今年雨季前将完成 11 处积
水点改造，力争通过一到两年改造实现城

区无严重积水区域的目标；积极推进中心
区跨线桥、火车站西出口广场、道路大修
改造、人行天桥建设等工程项目，在南阳
路、金水路等主干道路上建设公交港湾；
对 15 座桥梁进行检测和大修，严格控制
道路开挖次数。

在保障民生方面，今年我市将完成供
水量2亿立方米，新建供水管网30公里，启
动桥南水厂建设项目；发展燃气用户 8万

户。建设西气东输二线郑州支线高压管线
和博爱—郑州高压管线，建设加气站两座；
实施经开区热源厂、郑东热电厂和郑州热电
厂三期扩建配套管网建设项目，完成南郊热
源厂及配套管网建设，确保今年冬季投入运
行，新增供热面积50万平方米。

今年，市城市管理局将在全市新建公
厕 50 座。开展夜市示范街建设活动，每
个区建设一条夜市示范街。

11处积水点雨季前改造完毕
力争两年内城区无严重积水区

短信提醒春节安全放炮
本报讯（记者 卢文军 通

讯员 贾辉）市安监局昨日传
来消息，今年春节期间，市民
将会收到安全燃放烟花爆竹
的温馨提醒短信。据悉，此
类短信总发送量将在 1亿条
左右。

市安监局局长冯留卷
介绍说，今年是我市市区

烟花爆竹“禁改限”的第四
年，为确保烟花爆竹燃放
安全，市政府烟花办将向
广大市民发送烟花爆竹安
全燃放短信，提醒市民购
买的时间、地点，燃放的时
间、方法，禁放的时间等内
容，预计发送短信将超过 1
亿条。

“从外面看桥怪漂亮，没想到桥上恁脏，太不和谐了！”近期，不少市民对我市一些新建天桥的卫生
状况表示不满。昨日记者在市动物园门口人行过街天桥实地采访发现，桥上垃圾成堆，桥下尿渍遍
地，市民对这种有人建无人管现状颇有微词。 本报记者 丁友明 摄
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